

<b>MONEDA</b>		<b>CAFE</b>		<b>INTERESES</b>		<b>UVR</b>		<b>PETROLEO</b>		<b>TASA DE USURA</b>	
Dólar	\$3.012,96	Ayer	US\$1,1655	DTFEA	4,45%	Ayer	\$223,2989	Ayer	US\$45,63	52,22% E.A. microcrédito	
Libre	\$2.946,38	Hoy	US\$1,1655	TCC	5,13%	Hoy	\$223,3126	Hoy	US\$45,63	28,89% E.A. para crédito de consumo y ordinario	
Euro	\$3.398,62			IBR	4,513%						
Bolivar (ayer)	\$478,85			IBR (Ayer)	4,513%						
				PRIME RATE	3,29%						
				LIBOR	0,336 a 90 días						

Estos indicadores son suministrados por **COREVAL** para servicio de los lectores y no comprometen la responsabilidad de EL MUNDO

Colombian Pacific becomes magnet for investments

# Pacífico colombiano se convierte en imán de inversiones

A pesar de que la economía de la región causó alarma por la salida de la planta de Adams, muchos inversionistas extranjeros vienen instalándose en la zona y al parecer, lo seguirán haciendo.

Igor Torrico Silva  
economia@elmundo.com  
Twitter: @igortorrico

Los departamentos de Cauca y Valle del Cauca en el Pacífico colombiano, desde hace al menos cinco años, se vienen convirtiendo en polo de atracción para inversionistas foráneos, lo que ha hecho que de cuatro proyectos de Inversión Extranjera Directa (IED) en 2010 se haya pasado a 46 en 2015, un incremento del 2.300%.

La información brindada por ProColombia agrega que estos proyectos provienen de 18 países y se estima que generen más de 6.900 empleos. De igual manera los flujos por concepto de IED que el departamento del Valle recibió pasaron de US\$60 millones en 2010 a sumar más de US\$600 millones en el primer trimestre de 2015.

“En enero de 2015, la Oficina de Asuntos Exteriores del Gobierno británico certificó a Cali como un destino seguro y como una locación prometedora para la inversión extranjera”.

ProColombia

Pero, ¿cuáles han sido los factores para el logro de este aumento de la inversión extranjera?

Una de las claves es el puerto de Buenaventura, que conecta con más de 200 terminales en el mundo, moviliza el 52,4% de las importaciones del país, y además es la terminal marítima más cercana que tienen Bogotá y Medellín, lo que se traduce en minimización de costos logísticos y de tiempos de transporte para estos dos polos industriales, según

El puerto de Buenaventura conecta a Colombia con el Pacífico y permite competir al país con México y Perú en atracción de inversiones.

Cortesía



116

empresas extranjeras están instaladas en Valle del Cauca.

informa la Cámara Colombiana de la Infraestructura (CCI).

Agrega María Eugenia Lloreda, directora ejecutiva de Invest Pacific -agencia de promoción de inversión en el Pacífico colombiano, entidad sin fines de lucro de origen público-privado-, que otros factores que toman en cuenta los inversionistas son: alta calidad de la red telefónica y de internet, dado el cable que entra del

Pacífico al país por esa zona, la baja saturación poblacional en comparación con ciudades como Bogotá y Medellín, así como una mano de obra muy calificada.

Indica Lloreda que la baja saturación poblacional se traduce para estas empresas en que pueden formar personal y tener menores posibilidades de que se les vayan a otras compañías, cosa que ocurre más frecuentemente en ciudades más pobladas.

Otro factor interesante, especialmente para las empresas relacionadas con servicios BPO, de los cuales el mejor ejemplo es el servicio de call centers, centros de atención telefónica para atención no sólo regional sino mundial, es “la presencia en la región de las cuatro compañías de software más grandes del país: Carvajal, Compunet, Open System y Siesa”, puntualiza la directora de Invest Pacific.

## Algunas empresas presentes

En la zona franca del Pacífico, departamento de Cauca, esta semana inició operaciones la planta de la india Hero Moto, con una inversión de US\$80 millones y que empleará 400 personas.

También en la zona franca está Furukawa, multinacional japonesa fabricante de fibra óptica, que invirtió en su planta en 2013 US\$5 millones para atender el mercado local y extranjero, particularmente la región Andina y de Centroamérica. Genera más de 60 empleos. La firma Aptar, también en 2013 y que

tiene orígenes en Estados Unidos y Alemania, invirtió US\$12 millones en su planta, con la que elabora productos plásticos para los sectores cosméticos y de alimentos, y genera 150 empleos.

Unilever, multinacional de alimentos, bebidas y productos para el hogar, invirtió US\$80 millones en 2014 en la construcción de la planta de detergentes más moderna del mundo, para atender el mercado Andino y de Centroamérica. Genera 130 empleos y se suma a dos plantas más de la firma en el departamento.

El departamento con mayor producción de azúcar en Colombia es

- A. Atlántico.
- B. Tolima.
- C. Valle del Cauca.

De interés: [www.procolombia.co](http://www.procolombia.co)

